

GABRIELA A. PEÑA
Junta Provincial de Historia de Córdoba

**La Provincia Dominicana de San Agustín
durante el proceso de la Revolución de Mayo.
Ecos y resonancias en los capítulos provinciales**

La Revolución de Mayo fue un proceso de índole principalmente política que hizo sentir sus efectos en todos los ámbitos de la vida del antiguo virreinato del Río de la Plata con mayor o menor intensidad.

La Iglesia, actor principal de la vida social durante la vigencia del sistema colonial, no fue ajena a este impacto. Las órdenes religiosas y en particular la Orden de Predicadores, presente desde los inicios de la ocupación española, vivió con intensidad los acontecimientos vinculados a la nueva situación.

El presente trabajo da cuenta de algunas de las repercusiones del proceso revolucionario en la vida interna de la provincia dominicana de San Agustín a través de la lectura de las Actas y Ordenanzas de los cuatro capítulos provinciales llevados a cabo entre 1811 y 1823.

La mirada se centra en las maneras cómo los frailes buscaron mantener el delicado equilibrio entre la adhesión completa y la distancia prudente respecto de la azarosa vida política local en un contexto de incertidumbre política, penuria económica, cambios ideológicos e incomunicación con sus autoridades en Europa.

La perspectiva está limitada a las fuentes utilizadas, que son de carácter intra institucional, quedando abierta la posibilidad de futuras investigaciones que enriquezcan el análisis mediante el entrecruzamiento de datos y enfoques a partir de fuentes ajenas a la institución objeto de estudio.